

## VALENZUELA DE CALATRAVA

Señor:

Los Alcaldes de la villa de Valenzuela [= *Valenzuela de Calatrava*], puestos a los pies de V. S. I., en cumplimiento del despacho vereda librado por V. S. dicen:

Que en el día primero de noviembre próximo pasado, a la hora de las diez de la mañana de él se vio temblar la tierra con tanta violencia que las paredes, casas y edificios, todo parecía que se arruinaba y caía. Y las aguas de los pozos se querían salir por arriba. Como de facto se cayeron muchas paredes. Y lo que quedó, muy quebrantado, pues ha sido preciso mandar derribar mucho, porque no hay cosa que no haya quedado relajada.

La Iglesia, muy destrozada, con muchos quebrantos y sentida, pues en fuerza del temblor se tañeron las campanas.

La ermita del Santísimo Cristo de la Clemencia (que fue hecha a expensas de los vecinos de esta villa) quedó quebrantadísima, especialmente el lienzo o muralla que mira a el Norte, tanto que en ella se entra con escúpulo.

El cual dicho terremoto duraría un cuarto de hora con corta diferencia.

Que es lo que podemos informar a V. S. I., cuya vida guarde Dios muchos años.

Balenzuela [= *Valenzuela de Calatrava*], y diciembre 1 de 1755 años.

Puestos a los pies de V. S. I.,

*Pantaleón Gómez, Juan López Rebollo* (Alcalde)

(Sin destinatario. Remitido por el Intendente de Almagro, y de la Provincia de la Mancha, el 5-XII-1755).<sup>1</sup>

---

<sup>1</sup> José Manuel Martínez Solares. *Los efectos en España del terremoto de Lisboa (1 de noviembre de 1755)*. Apéndice II: Transcripción de los documentos del Archivo Histórico Nacional. Dirección General del Instituto Geográfico Nacional, Servicio de Edición y Trazado. Madrid 2001.